



POTIGNY

infos

Bulletin municipal d'informations – N° 6 – Octobre 2021

A retrouver dans ce numéro :

- ✓ La nouvelle Maison des Loisirs/RAM
- ✓ La rentrée scolaire
- ✓ L'actualité des dernières semaines



L'ÉDITO

par Gérard KEPA, Maire de Potigny.

Après une trop longue période de perturbations et privations en tous genres, cette rentrée laisse enfin entrevoir des perspectives de sortie de crise sanitaire. Bien sûr, la « guerre » n'est pas encore gagnée (le sera-t-elle d'ailleurs vraiment un jour ?), mais plusieurs signaux font espérer une embellie.

Si ce scénario se confirme, nous aurons tous bien mérité de renouer avec cette « vie collective » qui nous a manqué et avec nos habitudes d'échanges, de convivialité et de solidarité qui caractérisent le mode d'existence auquel nous sommes attachés.

Des conséquences demeureront toutefois, malheureusement. Economiques pour nos commerces et entreprises les plus fragiles, psychologiques pour certains -notamment nos aînés isolés- physiques et moraux pour ceux qui auront eu la malchance de contracter le virus.

Nous aurons à apprendre de cette épreuve inédite et inattendue. Elle pointe la condition professionnelle de nos soignants, toujours davantage sollicités, pour si peu de reconnaissance en retour. Elle est aussi, pour nous tous, l'occasion de reconsidérer certaines de nos pratiques quotidiennes qui devront dorénavant intégrer, durablement, les gestes barrières tellement nécessaires à la limitation des propagations virales.

Cette rentrée est donc pleine de promesses, aussi nous l'abordons confiants et résolus. Au niveau municipal, notre collectivité est engagée dans de nombreux dossiers. Vous découvrirez, dans ce bulletin numéro 6, mais aussi sur le terrain dans les prochaines semaines, tous ces projets que nous avons concrétisés malgré la conjoncture défavorable des derniers mois.

D'ici-là, bonne rentrée à tous !

Maison des Loisirs et RAM

Un nouveau pôle, dédié à la petite enfance et à la jeunesse

Un an après la livraison de l'école élémentaire et en dépit du contexte pandémique, la nouvelle Maison des Loisirs, complétée d'un Relais d'Assistants Maternels, vient d'ouvrir ses portes Rue Louis Lefèvre, sur l'emplacement de l'ancienne structure.



C'est un chantier d'un an et demi qui s'achève ainsi, offrant enfin la possibilité aux animateurs de la MJC de reconcentrer leurs ateliers en un même site, après de longs mois d'interventions dans divers bâtiments communaux. Pour la responsable du RAM, cette mise en service concrétise le lancement véritable de son offre destinée aux parents et aux tout-petits, même si elle a pu l'expérimenter pendant un an dans les locaux de l'école maternelle et de la mairie.

Ce sont plus de 600 m² qui vont être consacrés à la politique enfance et jeunesse de la commune et de l'intercommunalité (le RAM est géré par la Communauté de Communes). Les espaces ont été pensés pour être le plus adapté possible, fonctionnels, modernes et simples à entretenir. Ce projet représente un investissement financier de 1 200 000 €, auquel l'Etat, le Département, la CDC et la CAF du Calvados ont pris une large part (près de 70 %).



Déjà, depuis la rentrée, les ateliers, les animations, les réunions... ont trouvé leur place dans cette enceinte que chacun s'approprié peu à peu. Un important mobilier a également été acheté par les différentes structures et, bientôt, les enfants de tous âges apporteront leur touche décorative à ces lieux encore impersonnels.

Dans le quartier où se réinstalle la Maison des Loisirs, c'est aussi une belle réussite architecturale qu'il faut souligner. Elle est à mettre à l'actif du cabinet Millet-Chilou-Gardette (auteur, entre autres, du Mémorial de Caen) et apporte une touche de modernisme et de sobriété dans le paysage, en lieu et place d'un bâtiment « hors du temps ».

Dans les prochaines semaines, par le biais de portes-ouvertes, la population sera invitée à venir découvrir non seulement ce nouvel équipement, mais aussi les écoles maternelle et élémentaire dont le COVID a empêché la présentation publique.



60 ans d'éducation populaire

La construction de la MJC, en 1963, répondait à une problématique sociologique. Potigny venait d'atteindre son pic démographique, avec près de 3 000 habitants dont l'âge moyen ne dépassait pas 32 ans, d'où une population importante de jeunes.

Elle fut érigée grâce à l'aide de Jeunesse et Sports, de la CAF du Calvados et de la Mine, pour un coût de 140 000 F, avec le concours bénévole de nombreux mineurs qui participèrent au chantier de construction (plus de 3 000 heures de travail offertes !). La MJC fut officiellement inaugurée le 21 décembre 1963.



Visite de l'actrice Marie-José Nat à la MJC, en juillet 1974 (Cliché R. Haudry)

Les premières activités proposées aux jeunes, furent la philatélie, la photographie, le folklore et le théâtre. 60 ans plus tard, la MJC est toujours aussi active et propose 13 ateliers à ses 550 adhérents (dont 60 % sont issus de communes extérieures).

Actualités

La rentrée scolaire 2021

Après deux années perturbées par le COVID, nos écoles fondent beaucoup d'espoir dans cette nouvelle rentrée. Elèves, enseignants, parents, élus et personnels souhaitent ardemment que les cours soient à nouveau dispensés le plus normalement possible et que les projets et activités ne soient plus contrariés.

A cet égard, il est à souligner les efforts déployés par tous, depuis un an et demi, pour trouver sans cesse des solutions aux nombreuses difficultés générées par la situation pandémique. Malgré la conjoncture incertaine et pesante, jamais les enseignements n'auront été interrompus au sein de nos écoles.

En ce début septembre, ce sont 14 classes qui ont effectué leur rentrée, sur nos deux sites maternelle et élémentaire. Au total, 93 enfants sont scolarisés à l'école maternelle, laquelle voit s'ouvrir une cinquième classe cette année. L'élémentaire, compte 182 élèves répartis en 9 classes. La Directrice, commune aux deux sites, est déchargée à temps complet pour assurer l'administration de l'école.

Au niveau communal, la Mairie organise la restauration de 180 élèves, en moyenne, chaque midi (115 en élémentaire, pour 65 en maternelle). Ces repas, comme l'an passé, sont confectionnés au collège et livrés sur chaque site par nos propres services. La garderie, quant à elle, accueille chaque jour une moyenne de 30 enfants le matin et 60 le soir.

Notons, enfin, que le collège Pierre et Marie Curie est fréquenté, cette année, par 335 élèves, dont 180 de Potigny. Aux abords de l'établissement, subsiste une problématique récurrente de cohabitation des différents usagers (élèves, automobilistes, bus scolaires) dans un espace actuellement contraint, faute de maîtrise foncière communale. Un projet ambitieux d'acquisition et d'aménagement est d'ailleurs à l'étude. En attendant la finalisation de cette lourde opération qui nécessite une négociation avec les propriétaires riverains, la Commune a fait réaliser un premier aménagement de sécurité. Il comprend des ralentisseurs, une signalisation au sol et aérienne, ainsi qu'une reprise de voirie en « point-à-temps ». Cette intervention provisoire a coûté 12 500 € HT.



Fidélité aux héros de la 1^{ère} DB Polonaise

Chaque été dans la vingtaine d'août, depuis déjà plusieurs années, Potigny rend un hommage solennel à ses libérateurs, les soldats de la Première Division Blindée Polonaise.

D'année en année, cette commémoration s'étoffe et attire des personnalités toujours plus éminentes, qui viennent s'associer aux cérémonies organisées sur le secteur de la « Poche de Falaise-Chambois », depuis la Nécropole d'Urville-Langannerie jusqu'au Mémorial du Mont-Ormel, en passant bien sûr par Potigny.



Dans notre commune, cet émouvant hommage se déroule devant la stèle dédiée aux héros de la « 1^{ère} DB » et rassemble les autorités civiles et militaires franco-polonaises. Cette année, près de 300 personnes avaient fait le déplacement pour honorer les valeureux combattants de l'été 44.

Un forum sous le signe de l'optimisme

Elles aussi entravées dans leurs activités depuis deux saisons, les structures associatives attendent beaucoup de cette rentrée automnale. Elles ont peiné à maintenir le lien avec leurs adhérents ou leurs pratiquants, pendant les longs mois d'interruption et de confinement. On sait, à cet égard, toute la fragilité du tissu associatif, lequel ne repose que sur la mobilisation bénévole de ses militants.

Le « Forum » du 4 septembre était donc l'occasion, pour les clubs et associations, de renouer contact avec le public et d'organiser la saison 2021-2022. De nombreux visiteurs sont venus prendre des renseignements et réaliser des inscriptions. Plusieurs clubs ont également présenté des démonstrations et animations.



En bref...

Retour gagnant pour les Foulées de la Brèche

Malgré l'annulation de l'édition 2020 et une conjoncture encore incertaine à la fin de l'été, les « Foulées » ont réussi à rassembler 250 participants, coureurs ou randonneurs, dans le cadre d'une journée à la fois sportive et conviviale. Il s'agissait de la 7^{ème} édition de cette manifestation désormais ancrée dans le cœur des passionnés de course à pied. Bravo aux organisateurs et aux nombreux bénévoles !



Une grande première théâtrale au Suvez

Pour la première fois à Potigny, le 21 septembre dernier, la nouvelle salle du Suvez accueillait un spectacle « délocalisé » du Forum de Falaise. Grâce à un partenariat inédit entre notre Commune et la Ville de Falaise, la saison culturelle du « Forum » était ainsi inaugurée dans une commune extérieure.

Autre motif de satisfaction, ce spectacle nous était offert et, donc, proposé gratuitement au public. C'est la compagnie « Théâtre de l'Ultime » qui s'est prêtée à l'exercice, avec une « conférence théâtrale » drôle et décalée, intitulée « *Qu'est-ce que le théâtre ?* ».

De nombreux autres rendez-vous culturels sont programmés tout au long de l'année par le Forum de Falaise ; n'hésitez pas à consulter l'offre sur www.forum-falaise.fr.



La Mine au cœur d'un projet chorégraphique

Dans les prochains jours et jusqu'en décembre 2022, le chorégraphe Sébastien Laurent vient à la rencontre des habitants de Potigny pour questionner l'héritage de la Mine. Toute personne curieuse de transmettre un vécu, un souvenir et d'expérimenter une pratique artistique collective est invitée à venir rencontrer l'artiste, à l'occasion des moments de partage et de découverte qu'il proposera. Cet ambitieux projet culturel est initié par Chorège, en partenariat avec la Commune de Potigny, la Médiathèque du Pays de Falaise et la MJC, dans le cadre du dispositif *Territoires ruraux, territoires de culture* cofinancé par la DRAC Normandie et le Département du Calvados.



- Jusqu'au 14 octobre : déposez à la médiathèque de Potigny un de vos objets/documents/photos liés à la mine, pour permettre au chorégraphe de s'imprégner de cet héritage ;

- Jeudi 14 octobre à 18h : rencontrez l'artiste à la médiathèque, découvrez son projet et transmettez-lui l'histoire liée à votre objet (il vous sera restitué à cette occasion) ;

- A partir du 8 novembre : ateliers vidéo /chorégraphiques avec Sébastien Laurent.



Bravo aux féminines du Cyclo Laizon, arrivées à Toulouse le 11 septembre, après 800 km d'efforts.

Cet événement s'inscrivait dans le cadre de l'opération « Toutes à vélo ! ».

Ce bulletin a été réalisé par les membres de la Commission Communication présidée par Hélène LEMARCHAND : Maryvonne MAUNOURY, Daniel BEREL, Thérèse KNEDLIK, Colette KISZKO, Jean-Yves DEFENOILLERE, Annick DUNBAR, Ludovic FAUCHER.